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    本报讯 （记者 鲁哲）“再也不

用拎痰盂倒马桶了！”今天上午，在
闵行区颛桥老街旧区改造城市更新

项目开工仪式上，原来住在老街新
村 7号的张林秀阿姨激动地说。对

于居住在颛桥老街的居民来说，天
天拎马桶，下雨天家里漏水街上水

漫金山的日子终于结束了。

啃下老街“最后的硬骨头”

今天上午，闵行区单体体量最

大的老街旧区———颛桥老街旧区改
造城市更新项目正式开工。这个项

目是闵行区城市更新的重大工程
和“老小旧远”解困办实事的重要

民生项目。

建于上世纪初的颛桥老街，曾

经是颛桥镇最繁华最热闹的地方。
但在时间的磨砺下，老街房屋年久

失修，环境杂乱，缺乏配套，安全隐
患、防汛压力、管理压力等问题叠

加，为居住在此地的 1000多户居
民生活带来了诸多不便。

颛桥老街旧改一期启动于

2003年前后。最后启动的老街三
期，占地 238亩，有常住人口 6000

多人，涉及居住房屋 1573证（户），
被称为“最后的硬骨头”。从 2018

年老街旧改征收启动至今，颛桥老
街已完成两轮征询、协议生效、房

屋搬迁、现房入户等各项工作，征
收签约率达到 99.36%。

建成高品质城市功能区

今后，这里将建成集居住社
区、商业街区、公园绿地、教育资源

为一体的高品质城市功能区，成为
承载城市能级提升、支持颛桥经济

发展的核心区域。据颛桥镇相关部
门介绍，项目总建筑面积约 30万

平方米，将建成具有上海独特风貌

的高品质住宅和颛兴路商业街区。
周边配套设施不断完善：一座崭新

的现代化幼儿园将坐落于六磊塘
岸边，沿沪闵路和六磊塘的长约 1

公里、宽 20米的城市绿化公园，将
改变区域的城市形象和公共环境，

新建颛建路、新建跨颛兴路人行天

桥及跨沪闵路人行天桥改造工程将

显著提升城市功能，区域内的历史
风貌建筑等文化遗产也将在保护性

修复后以全新面貌展现给公众。

颛桥镇党委书记陈皋说，颛桥
老街旧区改造项目是群众等待多

年、热议多年、期盼多年的民心工
程，颛桥镇党委政府将以今天的

开工为“军令”，攻坚克难、善作善
成，积极整合资源，扎实做好各项

工作，努力走出一条旧区改造、风
貌保护和城市更新有机结合的新

路，把城市更新和旧区改造作为

最大的民生、最大的发展，让工作
生活在这里的居民更有获得感和

幸福感。

    本报讯（记者 金旻矣）很多市民都爱在

窗台阳台上养花种草，却苦于不了解植物特
性，不知道该种什么花，也不知道该如何养护。

昨天，市绿化市容局发布了《窗阳台绿化推荐
植物名录》，为爱花人遴选出了 66种适合种在

申城窗阳台上的植物，还给出了养护指导。
四季海棠，观花期为 3-12月，光照指数

“三个太阳”，浇水指数“两滴水”；绣球，观花期

5-8月，光照指数“两个太阳”，浇水指数“三滴
水”⋯⋯记者看到，这本“官方指南”非常详尽，

不仅有 66种植物的图片、生活习性、观赏及应
用价值介绍，还有观花期、光照、浇水、防寒几

大“指数”，并用图标标明，简单易懂。每种植物
还附上二维码链接，市民可查阅更多信息。

市绿委办秘书处表示，遴选出的 66种植
物，包括了一两年生花卉、多年生花卉、球根宿

根花卉、多肉植物、观赏蔬果，基本涵盖了市民
窗阳台绿化栽种中常见的植物品种。梳理并发

布这本指南，旨在提升市民爱绿护绿养绿赏绿
的兴趣，唤起大家的生态保护意识。

即日起，市民可通过

“绿色上海”微信公众号免

费下载电子版《名录》，绿化
部门也将免费向市民发放

一些实体书册。

窗阳台种啥花好看又好养？
沪绿化“官方指南”出炉 为市民遴选 66种植物

    本报讯（记者
金旻矣）全市 16

个区市容环境社

会满意度，已实现
“八连增”。今天上

午，记者从上海市
绿化和市容管理

局获悉，今年上半

年度市容环境卫
生状况社会公众

满意度测评结果
出炉，全市测评得

分为 80.98。
本次测评委

托社会第三方开
展，覆盖全市中心

城区范围 119 个
街道（镇）和郊区

范围 100 个街道
（镇、乡、工业区）。

测评内容包括“道
路、建（构）筑物、

居住区、绿地、工
地、集市菜场、交

通集散地、校园周
边、医院周边、公

厕、水域、车容车
貌、服务规范”等

13大项目。结果显示———

■ 仅“集市（菜场）环境”的评
价为 “尚可”， 其余 12项均为 “良

好”。 据市容处介绍，在对菜场环境
的测评中， 发现菜场内外仍有垃圾

零星散落、周边乱堆物、非机动车乱
停放、污水污渍等环境问题。

■ 徐汇、静安、长宁、黄浦、杨
浦、浦东、虹口和青浦等 8个区总体

评价在 80分以上，为“良好”，其余
8个区为“尚可”。

■ 中心城区中的静安寺街道、

南京西路街道、程家桥街道、康健新村

街道、 南京东路街道以及郊区的横沙
乡、月浦镇、书院镇等 34个街道（镇、

乡）达到 85分以上，为“优秀”水平，其
余大部分处于“良好”和“尚可”水平。

全市没有处在“较差”水平的街镇。

管理部门表示，将结合测评结
果抓好市容环境的短板，深入推进

“美丽街区”建设，创新管理机制，提
升市民对市容环境的获得感。

    升学考试的作文因“雷同”而

被判不合格、煞费苦心炮制的科创
项目被揭露是家长“捉刀”⋯⋯近

日，一连串的低龄化“学术不诚信”
问题引起了社会的关注。如何让孩

子们的学习和成长更纯粹些，避免
陷入功利的泥淖，已成为一个不可

回避的重要教育问题。

娃娃竞赛
家长“过度参与”

今年本市的中考成绩发榜不
久，某考生对“极低”的语文成绩提

出复核申请，得到的回复是“评卷
中心将该考生作文答卷评定为雷同

卷”。所谓作文雷同，实质就是对“范
文”的高度模仿。事实上，“作文必须

背范文，考试只需改头尾”，已是语

文作文教学的一个“通行法则”。
除了作文教学存在“不诚信”

的问题，青少年的科创竞赛更是长
期被指“猫腻”盛行。日前，昆明一

位 小 学 六 年 级 的 学 生 凭 借

C10orf67 技术研究结直肠癌的论
文，获得云南省青少年科技创新成

果项目大奖，经调查核实，该成果
实为家长“过度参与”，大赛组委会

已声明要收回奖牌和证书，家长也
做了书面道歉。“除了昆明这位小

学生的研究课题，武汉两名小学生

研究茶多酚抗肿瘤获奖成果、重庆
中学生研究甲状腺髓样癌特异性

的获奖成果，都引发了人们的强烈
质疑。”宝山区青少年科普促进会

会长吴强表示。
社会舆论更关注的是，为什么

普通网民都能看出“有假”、提出质
疑，而这些出自小朋友之手的研究

成果，却能经过一层层的专家评
审、甚至面试答辩，最终获奖呢？有

基层科技指导老师表示，现在一些
青少年科创比赛的评审都有“潜规

则”，大家也都心知肚明，如果没有

成年人的“过度参与”，孩子的作品
几乎是获不了大奖的。

学术诚信
应该从小抓起

章老师是本市一家区级青少
年活动中心的科技指导教师。他

说，近几年，“基因”“抗癌研究”等
前卫课题，在青少年科创大赛中屡

见不鲜，试问，一名十多岁的孩子，
学业繁忙、知识储备有限，怎有可

能成为这些“高大上”实验的主角？

在筛选青少年科技创新课题时，是
否符合年龄段认知水平、课题是否

来源于生活，是两条非常重要的标
准。例如，该区规定小学生不允许

进行动物实验，一方面是出于安全
和健康考虑，另一方面则是因为解

剖实验对于一名小学生来说难度

过高。“父母从事科研工作，对孩

子来说当然是好事，关键是父母要
清楚，自己想给孩子的是什么。”章

老师说。

在上周末的首期“外滩教育论
坛”上，黄浦区教育局局长姚晓红直

言，对于青少年科创活动、科创比
赛，家长“不能缺位，但也不能越

位”，家长的角色可以是陪伴而不能
是代劳。科创活动不能急于求成，

而应该更注重真实的过程体验。
据悉，教育部最近已就进一步

加强面向中小学生的全国性竞赛
活动管理工作发出通知，被坊间称

为“学术诚信就应该从小抓起”。通

知要求各竞赛主办单位切实履行
主体责任，全面开展一次自查，对

以往获奖项目的真实性、独创性进
行复核。

本报记者 王蔚 陆梓华
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陪伴青少年科创活动，家长不能缺位更不能越位

娃娃做“高大上”实验谁之过

再见，老式马桶；再见，水漫金山
闵行区颛桥老街旧区改造城市更新项目上午开工
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